PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA PROFESOR SALVADOR SÁNCHEZ CERÉN EN OCASIÓN DE LA VISITA A EL SALVADOR DE LOS CINCO HÉROES CUBANOS SAN SALVADOR, 21 DE JULIO DE 2015

Señoras y señores diputados de la honorable Asamblea Legislativa
Señores y señores diputados al Parlamentos Centroamericano
Excelentísimas señoras y señores Embajadores y honorables Jefes de Misiones
Diplomáticas acreditadas en el país
Señoras y señores miembros del Gabinete de Gobierno
Distinguidos héroes cubanos y sus distinguidas familias
Invitados especiales
Amigos y amigas de la prensa

Este día es un día de historia para El Salvador.

Es un gran orgullo para nuestro gobierno recibir a Cinco Héroes y sus familiares. Son un ejemplo de que cuando se lucha por la justicia y la verdad, aunque tarde, pero la justicia llega.

Así es que sean bienvenidos.

Queridos compañeros:

Gerardo, Ramón, Fernando, Antonio y René.

Un saludo fraterno también a los familiares que les acompañan:

Este es un día muy especial para el pueblo salvadoreño, cinco héroes, cinco luchadores antiterroristas, cinco hermanos nuestros que abanderan el sueño de libertad de los pueblos de América Latina.

Sean bienvenidos a la tierra de Monseñor Romero. Tierra de gente luchadora, laboriosa y soñadora.

Su presencia en El Salvador significa mucho. Nos llena de esperanza porque ustedes simbolizan el triunfo de la vida sobre el terrorismo y la muerte, un ejemplo de dignidad y de amor patrio que nos llena de orgullo a todos los latinoamericanos y hombres justos del planeta, porque son la demostración viva de que cuando se defiende la verdad y la justicia, ningún sacrificio es en vano.

Nuestro pueblo fue parte activa del coro de voces de América Latina y el mundo que trabajó sin descanso por su liberación. Acompañamos la lucha de sus madres, esposas e hijos, con quienes, junto a mi esposa Margarita, tuve la oportunidad de reunirme

tanto en Cuba como en El Salvador mientras batallaban para poner fin al injusto encarcelamiento.

Conocí de primera mano el dolor de madre, de hijo, de esposa, <u>y fuitestigo de su determinación de luchar</u>, junto al gobierno y pueblo de Cuba, todo el tiempo que fuera necesario hasta alcanzar el triunfo de la justicia. <u>Son otras de las razones de porqué también celebramos con profunda alegría la noticia de su liberación de los Cinco.</u>

Debemos reconocer que este momento histórico que vivimos con su liberación se debe a la permanente lucha de organizaciones solidarias en todo el mundo, entre ellas del pueblo de Estados Unidos, gobiernos, personalidades como numerosos premios Nobel y un gran número de instancias internacionales que no cesaron de buscar justicia para ustedes y para la hermana República de Cuba.

Su detención hace 17 años y el largo proceso judicial por el que se ha pasado sin duda muestra que no siempre la justicia llega rápidamente para el hombre.

No obstante, durante este largo camino quedó demostrada una vez más la amplia solidaridad y respaldo internacional hacia Cuba, a la férrea voluntad de su pueblo de forjarse su propio destino independiente.

Las naciones compartimos un anhelo por la justicia y por ello su liberación fue motivo de tanta alegría para quienes defendemos este ideal como uno de los principales valores del ser humano.

Queridos compañeros:

Nuestro país está complacido por el histórico diálogo alcanzado entre la República de Cuba y Estados Unidos como signo de entendimiento, respeto de igualdad soberana de los Estados y a la autodeterminación de los pueblos.

Este hecho es una clara muestra de que Latinoamérica está marcando una tendencia que abona hacia un mundo multipolar, en el cual la región se ha comprometido a trabajar por la paz, la justicia, el desarrollo, el entendimiento y la solidaridad entre las naciones.

Asimismo, el Gobierno de El Salvador se congratula por la reapertura de embajadas de ambos países ocurrido este 20 de julio, un paso clave dentro del proceso de normalización de las relaciones entre ambos gobiernos.

El Salvador está convencido de que el restablecimiento de las relaciones diplomáticas entre Cuba y Estados Unidos fortalecerá los lazos de amistad y buen entendimiento entre los países del continente americano. Sin embargo, es indispensable ponerle fin al bloqueo contra el hermano pueblo cubano, paso esencial en el camino hacia la plena estabilidad y desarrollo en la región. Continuaremos insistiendo a nivel regional e

internacional para que cese el bloqueo, como reclama de manera unánime la comunidad internacional.

Queridos Héroes Cubanos:

Reitero nuestra alegría y agradecimiento por su presencia en nuestro país. Son ustedes mensajeros de la esperanza y la dignidad de los pueblos de América Latina. Tenemos mucho que aprender de ustedes. Sepan que su historia seguirá alentando a nuestro pueblo a mantener vivo los ideales de justicia y libertad.

Gracias por ser ejemplo de lucha y perseverancia, por demostrar nuevamente esa idea de José Martí de que "Un principio justo, desde el fondo de una cueva, puede más que un ejército".

El delgado pero profundo libro: El Principito, nos comparte la enseñanza: "Si queremos un mundo en paz y de justicia hay que poner decididamente la inteligencia al servicio del amor".

Gracias a ustedes por poner sin vacilaciones no sólo su inteligencia sino el sacrificio de sus vidas al servicio del amor a la vida, a la patria, a la lucha contra el terrorismo para proteger de la muerte al pueblo de Cuba y también al de Estados Unidos.

En nombre de mi Gobierno y en representación del pueblo salvadoreño, reciban un abrazo fraterno. Están ustedes en su casa.

Muchas gracias.

PALABRAS GERARDO HERNÁNDEZ HÉROES CUBANOS DE LOS CINCO 21 DE JULIO DE 2015.

Señor Presidente, Salvador Sánchez Cerén, señor Primera Dama, Doña Margarita, distinguidos invitados, agradecemos de todo corazón, en nombre de Los Cinco y de nuestros familiares que nos acompañan hoy, las palabras del señor Presidente, y lo hacemos también en nombre del pueblo de Cuba, porque sabemos que el cariño que hemos estado recibiendo desde que pisamos suelo salvadoreño, no es solo para Los Cinco, sino también para todos los cubanos revolucionarios que tanto queremos a El Salvador.

Hace apenas siete meses, tres de nosotros estábamos todavía sentados en prisiones federales de los Estados Unidos, en celdas, sin saber si algún día podríamos ver

nuestra patria nuevamente y a la gran parte de nuestros familiares que no pudimos ver durante más de 16 años.

Nosotros dos, que fuimos parte del grupo de Los Cinco, tuvieron que cumplir toda su sentencia también, largas e injustas.

El hecho que hoy estemos aquí compartiendo con ustedes, recibiendo este cariño del pueblo salvadoreño, es un triunfo de la solidaridad, es un triunfo de la unidad, que hubiera sido de Los Cinco si el imperio hubiese logrado lo que se propusieron desde un principio, que era que alguno de nosotros traicionara a la revolución.

El plan de ellos nunca fue tener a cinco personas por tanto tiempo en una prisión y que hoy anduviesen por el mundo recibiendo cariño y recibiendo honores.

El plan de ellos fue desde un inicio que alguno de nosotros traicionara y utilizarnos como utilizan a todos los traidores para condenar a nuestro pueblo, para condenar a nuestro proceso revolucionario.

El hecho de que estemos hoy aquí con ustedes es también un triunfo de la unidad y como bien señalaba el señor Presidente detrás de ese triunfo hay un mensaje, cuando se persevera, cuando se mantiene uno firme a sus principios, no importa si el triunfo, si la victoria demora, siempre llega, siempre las ideas juntas triunfan, la lealtad triunfa y la unidad triunfa.

Para nosotros constituye un gran honor estar en la tierra de Monseñor Romero, la tierra de Schafik Handal, la tierra de Farabundo Martí, la tierra de Roque Dalton y tantos otros patriotas cuyo ejemplo de sacrificio, de entrega por su pueblo y por la causa de los humildes, fue también una fuente de inspiración que nos ayudó a resistir durante los más de 16 años que pasamos en prisión.

También por ese legado, también por esa guía, por ese ejemplo, tenemos que agradecer al pueblo salvadoreño.

Agradecemos al Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional la increíble solidaridad con la que nos acompañó durante estosde lucha y digo increíble porque lo mencionaba hoy más temprano, si ustedes observan las imágenes que se acumularon durante más de 16 años de manifestaciones en diferente lugares del mundo incluyendo los Estado Unidos.

En la gran mayoría de esas imágenes, de una manifestación, de un acto solidario hay una pancarta, una tela, una señal con las letras del Frente, y no hubo, no hubo una sola actividad en los Estados Unidos en solidaridad con los cinco y en muchos lugares de Europa donde no contáramos con el apoyo solidario y con la presencia solidaria de las compañeras y compañeros del Frente, les estamos muy agradecidos por eso.

Nosotros, los cinco por supuesto, nos inspiramos en el ejemplo de resistencia y de lucha de nuestro pueblo, de nuestra revolución, pero también nos sirvió de inspiración el ejemplo de lucha, de sacrificio y de resistencia del pueblo salvadoreño.

Queremos dar las gracias muy especialmente al señor Presidente ya la señora Primera Dama por todas las atenciones que tuvieron durante estos años con nuestros familiares, por todas sus preocupaciones y por todos sus gestos solidarios, lo apreciamos sinceramente.

Nosotros, varios de nuestros familiares tuvieron la oportunidad de pasar por acá también y de recibir en nombre de los cinco, del resto de nuestra familia y en nombre del pueblo de Cuba todo el cariño de ustedes y toda la solidaridad, y es otra de las razones por las que hoy tenemos que agradecerles.

Los Cinco apoyamos el proceso que se ha estado llevando acabo entre Cuba y los Estados Unidos, este proceso para normalizar las relaciones que como bien ustedes saben no podrán ser normales mientras exista el criminal bloqueo contra nuestro país y mientras este en suelo cubano la ilegal base de Guantánamo.

Nos obstante observamos con mucho optimismo y con mucha esperanza este proceso y deseamos que las palabras ayer del señor Secretario de Estado norteamericano cuando decía que Estados Unidos aspira también a tener, esta dispuesto a tener una relación respetuosa con Cuba, esperamos que sus palabras sean honestas y que así sea.

Debemos señalar que a los cubanos revolucionarios nos satisface enormemente el haber llegado a este momento histórico sin que nuestro país haya renunciado a uno solo de sus principios.

Desde el propio, desde el mismo triunfo de la revolución en 1959, Cuba ha estado afirmando que estaríamos dispuestos a solucionar nuestras diferencias con los Estados Unidos, estaríamos dispuestos a conversar, a negociar con los Estados Unidos, siempre y cuando fuese sobre la base de respeto a nuestra soberanía, a la voluntad soberana de nuestro pueblo, a nuestra independencia y eso es exactamente lo que ha estado ocurriendo por estos días. Cuba se ha mantenido leal a sus principios, leal a sus ideas y ahí hay otro mensaje, la lealtad, la perseverancia, la resistencia siempre triunfan.

Nosotros en el día de hoy no podemos dejar de señalar que a lo largo de nuestros más de 16 años en prisión hubo, sobre todo los primeros años fueron muy difíciles, los grandes medios de prensa no querían hablar del caso a pesar de que fue uno de los juicios más largos en la historia de Estados Unidos.

Los medios no querían reconocer la labor, la verdadera labor que realizaron Los Cinco defendiendo a nuestro pueblo de terroristas que aún hoy viven libre en La Florida, terroristas que también han pasado por suelo salvadoreño y han dejado su huella funesta en suelo salvadoreño.

Por mucho tiempo no se quiso reconocer esa verdad, por mucho tiempo nuestros familiares tocaron puertas que no se abrían y hubo personas que no quisieron sumarse a esa lucha porque solo el hecho de hacer referencia a la palabra espía, asustaba a algunas personas y decía no, nosotros no podemos inmiscuirnos en esta causa.

Por eso, cobra más valor aún el gesto de quienes sí lo hicieron y hoy, cuando disfrutamos esta victoria, cuando celebramos esta victoria, nos satisface saber que muchas compañeras y compañeros como ustedes, pueden estar también satisfechos de constatar que estuvieron del lado correcto de la historia cuando apoyaron a los cinco.

Hoy se sabe y hoy existe esta satisfacción de celebrar este triunfo que es de todos. Muchas gracias por eso también.

Hemos venido en una visita relativamente corta a El Salvador, tenemos el compromiso de estar con nuestro pueblo en nuestra fecha Patria que es el 26 de julio y ahí estaremos en Santiago de Cuba celebrando el Quinientos Aniversario de la ciudad, por lo tanto nuestra visita no será todo lo larga que nos hubiera gustado, pero sí va ser una visita intensa y estamos seguros de que como ha estado ocurriendo desde que tocamos suelo salvadoreño, recibiremos todo el calor y todo el cariño y todo el apoyo de este pueblo tan querido.

Muchas gracias a nombre de nuestros familiares y nuestro pueblo. Gracias